



LECCIÓN 6

SIRVIENDO A DIOS A TRAVÉS DE LA **PATERNIDAD ESPIRITUAL** (II PARTE)

LA ESTRATEGIA DE EVANGELISMO
RELACIONAL BASADA EN CÉLULAS DE
CUIDADO

“Más vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable.”

(2 Pedro 2:9).

Objetivo: Conocer lo esencial de la estrategia de evangelismo relacional basada en Células de Cuidado en CBI

Con el propósito de cumplir la Gran Comisión, cada iglesia debe tener una estrategia adecuada que les permita extender el Reino de los Cielos. Es así como en CENTRO BÍBLICO INTERNACIONAL nació la estrategia de Evangelismo Relacional, Basada en Células de Cuidado, como un proyecto de extensión del Reino de Dios, que alcanza a las almas para Cristo; forma en ellos el carácter de Cristo a través de un pastoreo cercano y personal, y contribuye al éxito ministerial y de servicio de cada líder en este momento de la historia de la Iglesia. Esta estrategia no es un canal para formar nuevas iglesias, sino un método de reproducción y pastoreo. Cada creyente en esta iglesia puede involucrarse activamente en esta visión para lograr ser un instrumento de Dios para impactar a su generación y a las venideras.

1. La visión de Dios para la estrategia de Evangelismo Relacional, Basada en Células de Cuidado.

Queremos expresar cuál ha sido la visión que de Dios hemos recibido para esta estrategia celular: Establecer una red de evangelismo y discipulado que gane y nutra (y discipule en la iglesia) nuevos creyentes, y luego de este proceso, los forme y envíe como líderes; cumpliendo así con la Gran Comisión de la Iglesia en esta generación y en las generaciones venideras.

Para que nuestro evangelismo se pueda realizar, hemos diseñado un programa de formación que permita que cada uno de ellos asuma el reto y compromiso en la Comisión recibida. En él procuramos obtener el crecimiento y buen desarrollo de cada

nuevo creyente a través del proceso de consolidación en la Célula y posterior ingreso a la Escuela de Discipulado.

Centro Bíblico Internacional es una organización ministerial que forma líderes comprometidos con la causa del Evangelio en este milenio, estableciendo Células de Cuidado Abierta y de Liderazgo para ganar y nutrir a los nuevos convertidos. Caminamos en pos de la excelencia; con recursos de toda naturaleza que permitan la efectividad ministerial y que coronen de éxito a cada líder participante y comprometido.

2. Generalidades de las Células de Cuidado

2.1 ¿Qué son las Células de Cuidado Abiertas?:

Una Célula Cuidado abierta (CCA), es una reunión abierta, que semanalmente reúne tanto a antiguos creyentes comprometidos en su rol de la estructura de la Célula y a los que reciben nutrición (oikos, no cristianos, pre-creyentes, nuevos creyentes, miembros); con dos funciones importantes: ganar almas para Cristo y nutrirlos. Como propósito general está glorificar a Dios, crecer en el conocimiento de la Palabra, madurar espiritualmente, envisionar y enseñar a los nuevos creyentes en la estrategia celular hasta la multiplicación.

Estos grupos de células están comandados por un líder principal, quien tiene en su equipo de apoyo a líderes (líderes asociados y padres espirituales); a quienes se empoderan en distintas funciones y responsabilidades. Las células, son la base fundamental para la formación de los futuros líderes de la Iglesia y por su estructura organizativa celular permite el desarrollo espiritual en una relación de íntima comunión con Dios; con otros creyentes; con la integración a la iglesia y posteriormente con sus "Oikos".

Estas Células de Cuidado Abierta, son mucho más que simples reuniones para compartir algunos temas cristianos; son impartición de procesos para la multiplicación y crecimiento espiritual; donde los líderes y padres espirituales evangelizan, nutren; y la meta es la transformación de las vidas y las comunidades. Una vez los nuevos creyentes comienzan a congregarse en el templo, inician su proceso de preparación en la Escuela de Discipulado y paralelamente en la Célula progresan en el ciclo de vida de la misma; hasta la etapa de la multiplicación tanto en el creyente y por supuesto en la célula.

La Célula es un puente entre la Iglesia y los participantes, por lo tanto, se necesita conocer y transmitir información dentro de la Célula y hacia las diferentes actividades de la iglesia, sobre los resultados inherentes al grupo y su progreso.

2.2. ¿Qué son las células de cuidado de Liderazgo?

Las células de cuidado de líderes son convocatorias planeadas; donde se reúnen los líderes (líder principal y líder asociado) y los padres espirituales que integran las diferentes células; con el líder Seccional, de Red, o el que está al frente; para pastorearlos, discipularlos, mentorearlos, elaborar procesos de rendición de cuentas, planeación y programación de la multiplicación de las células.

2.3 Sustento bíblico de las Células de Cuidado.

Durante el ministerio del Señor Jesucristo en la tierra y posteriormente en el establecimiento de la iglesia, el Espíritu Santo dio mucha importancia a la formación de células o grupos en las casas a través de los cuales se pudiera predicar la Palabra de Dios.

Veamos algunos pasajes que respaldan la utilización de este método evangelístico:

1. Jesús predicó y enseñó en las casas. **Lc. 4:38-41; 5:17; 7:36- 43; 10:38-39; 11:37-38; 19:1-10.**
2. Jesús envió a sus discípulos a los hogares. **Mt. 10: 1, 7, 8, 13 y 17.**
3. La iglesia primitiva le dio suficiente énfasis a predicar el evangelio por las casas. **Hch. 5: 41; 20:20.** De acuerdo con **Hch. 2: 42-46**, los creyentes se reunían en los hogares para recibir enseñanza, cenar juntos y orar los unos por los otros.

Otros versículos que nos hablan del énfasis en las reuniones en las casas son: **Hch. 2:2; 9:11-19; 37-40; 10:9-23; 25-48; Ro.16:3-5; 1 Co. 1: 14; Fil.1:2**

En la iglesia primitiva, los apóstoles predicaban a Jesucristo por el templo y por las casas. Recuerda que después del primer mensaje de Pedro, se añadieron alrededor de tres mil personas **Hch 2:41**, algunos piensan que pudieron haber sido más. Estos nuevos creyentes, no hubieran podido ser enseñados de una manera eficaz, sin la ayuda de las reuniones efectuadas en las casas, donde todos unánimes pudieran perseverar en la doctrina de los apóstoles, en la comunión unos con otros, en el partimiento del pan y en las oraciones **Hch. 2: 42-46.**

Al igual que en los tiempos de la iglesia primitiva, hoy podrás ver este modelo de trabajo para discipular a las naciones. El Espíritu Santo, está impulsando a la Iglesia en el ámbito local, nacional y mundial a implementar este modelo celular. Debemos recalcar que este sistema es mucho más que un programa, es un estilo de vida porque así como las células son las formas de vida básica del cuerpo humano; así mismo la vida de la iglesia fluye en y a través de las células. Cada creyente participa en la vida de la iglesia, al participar en la Célula y no debe dejar de aprovechar este momento histórico.

2.4 La importancia de las Células de Cuidado Abierta (CCA):

La Iglesia tiene la RED PROFÉTICA, La ESCUELA DE DISCIPULADO, Las Células de Cuidado Abiertas y de Liderazgos, los Distintos Departamentos, para facilitar la capacitación y formación de líderes, quienes a su vez realizarán la labor de difundir el evangelio. Este modelo de trabajo tiene las siguientes ventajas:

2.4.1 Un pastoreo cercano y personal (Paternidad Espiritual). Una de las cosas que debemos tener claras es que el ministerio no consiste meramente en que les demos alimento a las ovejas, sino también cuidar de ellas, sanarlas, consolarlas y guiarlas. Es decir, ser padres espirituales para ellas. Esto precisamente se facilita a través de las células de Cuidado Abiertas y de liderazgo, puesto que no son unos pocos ministros los encargados de pastorear a las ovejas, sino que a través de este sistema, se logra involucrar a toda la iglesia, obteniendo resultados más efectivos y rápidos, permitiendo

que todos se sientan cuidados y pastoreados.

2.4.2 Ofrecen una ayuda integral. Debemos entender que una persona no sólo requiere ayuda de carácter espiritual, sino también de orden personal, y a través de las Células de Cuidado, se puede contribuir a la solución de estas necesidades, como en la Iglesia Primitiva **Hch. 2: 44-47**

2.4.3 Son una fuente de formación de nuevos líderes. El modelo de estrategia celular es un sistema de trabajo que permite que se puedan descubrir dones y talentos y así levantar nuevos padres espirituales.

3. Características de las Células de Cuidado.

3.1. Se caracterizan por realizar la gran comisión, enseñando a cómo hacer discípulos a través de establecer relaciones y el desarrollo de procesos llevados a cabo por los padres espirituales así:

3.1.1 Evangelismo Relacional: Instruye a como mostrar y contar del amor de Dios para que la gente acepte a Jesucristo como Señor y Salvador. La clave son las relaciones. El plan del evangelismo en la Célula se maneja así: a) Es un proceso; b) Toma tiempo; c) Requiere de trabajo de equipo; d) Es sensible al tiempo para sembrar y cosechar.

3.1.2 Nutrición Relacional: Son las acciones de ayudar a los cristianos a crecer desarrollando: a) Su relación con Dios; b) Relación con otros creyentes; c) Relación con la iglesia local; d) Relación con su Oikos.

La clave son las relaciones. El líder de la Célula Cuidado Abierta debe asegurarse de que las personas nuevas estén siendo nutridas adecuadamente, asignando Padres Espirituales a cada persona nueva, aun cuando sean nuevos cristianos. Esto significa que el líder deba proporcionar el cuidado primario de la nutrición.

3.1.3. Discipulado Relacional: Se cumple el propósito de las células abiertas y de liderazgo al servir a Dios mediante la nutrición de quienes están liderando en la iglesia. Estos cuidados van acorde a las etapas, niveles de la estructura celular con el crecimiento de cada creyente y líderes de la célula. También, contemplan entrenamientos para padres espirituales, para líderes asociados y principales; donde se imparte el conocimiento de cómo hacer el evangelismo relacional, la nutrición relacional y todo el procedimiento de la estrategia celular.

3.2 La Célula Cuidado Abierta tiene como meta que debe multiplicarse por las siguientes razones:

3.2.1 Para cumplir con su misión de hacer discípulos.

3.2.2 Para proveer un margen razonable de cuidado para la nutrición. Lo anterior garantiza que nadie sea abandonado.

3.2.3 Para involucrar a cada creyente activamente en el ministerio de la reconciliación.

3.2.4 Es así, como cada padre espiritual tiene como meta, ganar, adoptar de uno a dos (1 a 2) hijos espirituales, nutrirlos (Plan de Nutrición relacional) y entrenarlos para que ganen a otros para Cristo y es cuando se da la multiplicación; o sea, que se convierten en nuevos Padres Espirituales.

3.2.5 Cuando se cumplan los procesos y las metas en la Célula inicial, a través del Plan de Padres Espirituales; ya la Célula Cuidado Abierta ha crecido numéricamente y estará lista para multiplicarse. (Ver lección de Padres Espirituales).

3.3 El ciclo de la vida de la Célula Cuidado Abierta, son las diferentes etapas en que deben pasar cambios significativos y progresivos ya definidos de una etapa a otra; así:

3.3.1 Alcanzar las metas de multiplicación y cumplir su misión, por eso se provee de dirección a la Célula desde el nacimiento a la multiplicación.

3.3.2 Cinco etapas de la Célula Cuidado abierta: 1) Orientación; 2) Transición; 3) Comunidad; 4) Acción; 5) Multiplicación.

3.3.3 Se planifica la agenda y actividades apropiadas para cada etapa de la célula, para darse el progreso de características definidas, responsabilidades del líder y actividades útiles que redunden en obtener los beneficios previstos.

3.4 Se anticipan a los desafíos y se evitan las fallas y se logra pasar de una etapa a otra previamente, provocando los resultados exitosos. Hay mucho entusiasmo, gozo y compañerismo en el grupo.

3.5 Se lleva a cabo el evangelismo relacional mediante un plan de "Ir" a los perdidos; donde se identifica:

3.5.1 ¿Quiénes son los perdidos?

- ▶ Mi Oikos: Son las personas con quienes interactuó en forma natural y regular. Ejemplo: Mi familia, amigos colegas, parientes, vecinos
- ▶ Mi comunidad: Mi área o barrio, personas que conozco y/o quiero conocer. Por ejemplo, mi barrio, escuela, universidad, lugar de trabajo y todos los círculos que tienen contactos.

3.5.2 Los padres espirituales realizan un compromiso a usar el "Libro de Vida" como guía de los pasos para alcanzar a los perdidos: a) Identificar; b) Interceder; c) Asociar; d) Decidir; e) Nutrir. (Ver la lección 5 de los padres espirituales).

3.5.3 La oración es la clave para el éxito en la realización de la gran comisión; porque abren los ojos al identificar quien es mi Oikos; abre los cielos en la intercesión por él; abre las puertas al asociarme con mi Oikos; le abre el corazón para recibir a Jesucristo y alimenta al nuevo creyente en la etapa del nutrir.

3.5.4 El plan del Padre Espiritual, es el plan de ¿Cómo ganar a los no creyentes y cómo nutrir a los nuevos creyentes? Se realizan entrenamientos para preparar, capacitar a los

miembros a que sean Padres Espirituales. En el próximo estudio profundizaremos sobre esta ayuda maravillosa.

3.5.5 El liderazgo de las Células de Cuidado: El liderazgo de las células, es el campo de trabajo del líder que demanda de un dirigente bien preparado. Un líder debe estar bautizado; haber terminado su proceso de formación; ser asistente permanente y fiel a la iglesia; buen mayordomo de su casa.

Esta visión rompe el esquema tradicional del liderazgo pasivo y contemplativo por uno dinámico y estratégico, capaz de contrarrestar con eficiencia los desafíos y ataques del mundo y de una sociedad que cambia a un ritmo acelerado; tú debes ser gente con una constante motivación para realizar el trabajo para el Señor, y además entender que estar motivados es un factor determinante para alcanzar el fruto que el Señor nos quiere dar.

Quien quiera asumir la responsabilidad de dirigir una Célula cuidado abierta, y avanzar hacia los niveles de liderazgo de la estructura celular; deberá, capacitarse en la Escuela de Discipulado, integrarse a una Célula y luego seguir el programa de entrenamientos para ese ministerio.